

職種別ウェブ学習会（アンケート抜粋）

【病院現場（5月17日）】

①本日の学習会への感想を教えてください

- ・様々な意見が聞けて有意義だった。
 - ・単組報告が色々聞けて勉強になりました。
 - ・直近の課題を取り上げていただき感謝です。
 - ・病院調理職場の話とか聞けて良かったです。
 - ・自分にとっては異業種で知らない事はかりでしたが知らない事を知れて良かった。
 - ・普段は聞けない立場、場所の方のリアルな意見や話が聞けてよかったですと思います。
- また、ウェブということで、無駄に移動時間を使わずに仕事後に参加させて頂けるので良かったです。
- ・病院での人員不足や休暇が取れないなど深刻な問題が多々あることがわかりました。

②今後の学習会等で取り上げて欲しい内容について記載してください。

- ・賃金などの課題。
- ・定年延長制度について。
- ・もう一度病院職場の学習会をお願いします。
- ・継続的に続けてほしい。色んな職種、職場の話しが聞きたい。
- ・病院での調理師の応募がどうしたら増えるか
- ・診療報酬に関しては、働き方改革、タスクシェア、シフト、の関連で看護補助の存在が重要視されてきて、加算が変化していることもあり、看護補助に関わる内容の現状の理解と、他病院ではどんな業務拡大などをされているかお聞きしたい。

【保育現場（5月23日）】

①本日の学習会への感想を教えてください

- ・大変参考になりました
- ・大人数の場では発言がしにくいです。少人数のグループの方が意見交換しやすいかと思えます。
- ・今の課題や他単組の現状が分かり良かった。
- ・参加する前にアンケートや質問を提出してもらった方がスムーズだったのでは。
- ・子ども家庭庁への具体的な要請が知れて良かったです
- ・多様化が進む中、保育調理の現場体制は長らくアップデートされず調理員の負担が増している、という現状を早急に改善して貰いたいと改めて感じました。
- ・老朽化、人員配置などの同じ課題を学習できて良かったです。
- ・保育調理現場の状況を話せる場が少ないため これだけの人数での学習会はとてもよかったです。
- ・他の自治体取り組みや課題など知ることが出来た。民営化や調理員などの問題をもっと聞きたいと思った。

- ・要員配置については、保育士のように明確な基準があれば、もっと自分達も要求しやすくなるのではないかと思った
- ・制度の学習が出来たのが良かった。今後の交渉に活かしていきたい。

②今後の学習会等で取り上げて欲しい内容について記載してください。

- ・保育所全体での改善の方法
- ・全国の保育所調理の実態は意見交流したい。
- ・要請書対策
- ・献立の煩雑さ、手作りおやつ頻度、土曜保育時の給食提供の有無などの調査
- ・保育所施設の問題点について組織内国会議員との意見交換をしたい
- ・中核市の保育園調理業務の現状を聞いてみたいです。
- ・調理の仕事を希望する人が少なく人員確保が難しい。人を集める方法は？
- ・委託をすすめられない方法。

【清掃現場（5月28日）】

①本日の学習会への感想を教えてください

- ・焼却施設ができた歴史から工場の現状と課題を勉強でき、意義深い学習会になった。
- ・焼却施設の話が聞けて、勉強になりました。
- ・他の市町村がどのような取り組みをしているのが分かったので、とても勉強になりました。
- ・職種の大きな縛りの中でなく、工場に特化した内容だったので、私は収集運搬の方ですが、勉強になりました。
- ・清掃工場の現状や最終処分場についてわかりやすく学ぶことが出来ました。凄く、考えさせられました。
- ・今後も他の自治体の工場の取り組み課題の共有をしていけたらと思います。
- ・講師の西村さんが、素晴らしかった。とても分かりやすく説明して下さった上に課題についての認識も鋭かった。
- ・職種を絞って限定的に開催していくのはいいと思います。色々聞けて良かった。
- ・これまで清掃部会の学習会等では、焼却施設が取り上げられることが少なかったと思いますので大変ありがたかったです。
- ・各職場での現状と課題がもう少し聞けたら良かったと思います。

②今後の学習会等で取り上げて欲しい内容について記載してください。

- ・清掃工場と清掃収集との課題の学習会があればいいと思いました
- ・職場を維持するための取り組み、他都市の事例紹介
- ・自分の職種に特化した法令学習
- ・次は、清掃の現状や福祉収集の取り組み
- ・災害派遣の課題や現状を教えてください。
- ・現業職の新規採用について

- ・各自治体の分別状況
- ・焼却炉の金額について
- ・ごみを減らす取り組みとして、指導啓発に現場職員がどのようにかかわっているのか？アイデア等、教えてもらいたいです。
- ・最終処分場の立場も聞いてみたい
- ・今回のような、専門的な内容がいい。
- ・リチウムイオン電池が原因と思われる火災が発生している状況の中、どのように対策していくか。
- ・今回は清掃職場(清掃工場の現状と課題)と言う事でしたが収集・運搬(清掃職場)の現状と課題も是非学習会として取り上げていただきたいです。
- ・各部署色々な現業職場の話題を取り上げてほしい。
- ・今回以上に、他の清掃工場の現状や課題の情報交換ができるような web 会議が出来れば良いと思う。(時間的にも)
- ・どの職域も定年引き上に伴う高齢化課題と、高齢化になった職場の業務継続(現在の市民サービスの継続)課題等、取り上げていただきたいです。
- ・①労働安全衛生について
リチウムイオンバッテリーが原因と思われる清掃工場の火災が相次いでいることから、製造者責任において回収ルートの確立ができないか。(ボタン電池もあわせ、メーカーにとられることなく全てを処分の対象とできないか)
- ②各自治体の清掃職場(収集・清掃工場)の収集車両数や清掃工場の人員数、収集方法など、また任用替えによる業務の変化な自治体ごとに比較できる冊子の作成をおこなってほしい。(作成した冊子を基にした学習会および意見交換会など)

【介護現場(6月12日)】

①本日の学習会への感想を教えてください

・今回聞けませんでしたでしたが、今年度から ICT 機器が導入となり、介護ロボット、インカム、眠りスキャン、カメラなど導入されましたが、仕事の負担は導入前より増えたとの声が多く聞かれます。

そのため今行っている ICT 機器の使い方が合っているのかまた、同じ老人保健施設の方々が多くいらっしゃったので、ICT を導入してどのように使っているかもしよければ聞きたいです。

・またこのような情報交換の場があれば参加したいと思いますのでよろしくお願い致します。

②今後の学習会等で取り上げて欲しい内容について記載してください。

- ・業務内容について